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Buon Natale
Penso spesso agli altri anche 
quando non è Natale, ma a Nata-
le ci penso di più. Penso a tutti i 
nostri bambini, ai nostri ragazzi, 
a tutti i nostri cittadini, penso ai 
miei amministratori, ai miei col-
laboratori del Comune, che come 
tanti volontari si dedicano alla 
nostra comunità. Penso a tutti i 
gruppi di Adrara che tanto fan-
no per Adrara. Penso alle perso-
ne ammalate e a quelle che sono 
volate via e questa cosa mi fa sof-
frire. Mi domando se posso fare 
qualcosa per qualcuno e la rispo-
sta è naturalmente sì ... e neppure 
c’è bisogno che cerchi chi: basta 
che mi guardi attorno.
Auguri e buon Natale con un 
grande grazie a tutti!

Sergio

Notizie dal
Comune
di Sergio Capoferri

In questo periodo tutti gli amministratori 
stanno impiegando le proprie energie e il 
proprio tempo per portare avanti i proget-
ti che avevamo enunciato, prima delle ele-
zioni, nel programma elettorale.
Bravi quindi tutti i nostri amministrato-
ri che lavorano con impegno nonostante 
le varie difficoltà di carattere burocrati-
co ed economico che farebbero perdere 
l’entusiasmo a chiunque. Tanto per fare 
un esempio, riguardo a queste difficoltà, 
abbiamo dovuto impegnare, in uscita per 
l’anno 2020, una somma considerevole 
per l’assistenza a persone disagiate e/o 
in difficoltà, somma destinata a centri di 
degenza e case di accoglienza. Ritengo in 
modo assoluto che la scelta di dare assi-
stenza alle persone bisognose sia, oltre 
che un atto dovuto, un atto di umanità e 
un segno di civiltà. Rimane però la neces-
sità del reperimento dei fondi che, visto 
l’importo, per il nostro bilancio comu-
nale sono veramente esorbitanti. Questa 
è, tra l’altro, una spesa imprevista che 
fino al 2016 non avevamo mai dovuto so-
stenere ma che nel 2017 è comparsa per 

circa e20.000, nel 2018 è salita a e45.000 
e nel 2019 a e80,000. Nel 2020 abbiamo 
in previsione un’uscita di oltre e133.000. 
Ribadisco con convinzione che abbiamo 
l’obbligo, morale ancor più che di legge, 
di sostenere questa spesa dovuta alle per-
sone che ne necessitano, ma devo anche 
constatare che ciò ci penalizza molto sulla 
spesa corrente; la spesa corrente finanzia 
tutte le uscite che si ripetono o possono 
ripetersi ogni anno: ad esempio stipendi, 
rate dei mutui e spese varie di gestione o 
vari servizi da erogare ai cittadini.

Per uscire da queste difficoltà economi-
che, pur dovendo porre sensibili limita-
zioni ai servizi che verranno erogati alla 
cittadinanza, ci stiamo muovendo a livello 
di Comunità Montana, in modo da trovare 
qualche aiuto, ma è mia intenzione per-
correre altre strade per soluzioni diverse, 
intraprendendo possibili iniziative per 
limitare o eliminare addirittura questi co-
sti: in merito a ciò mi farò sentire in tempi 
brevi. Ci sono anche delle belle notizie!!

Quest’anno abbiamo ricevuto dallo Stato 
alcuni contributi destinati ad investimen-
ti. Questi contributi vengono erogati con 
una precisa destinazione che l’ammini-
strazione non può cambiare previo la per-
dita del contributo stesso.

Sono arrivati e 50.000 destinati alla messa 
in sicurezza delle strade comunali: sono 
stati utilizzati per il rifacimento di alcuni 
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tratti di asfalto su varie strade e il ripristi-
no, con cordolo e muretto, in via Squadra, 
del tratto tra l’ingresso della proprietà 
Bresciani Guglielmo e l’imbocco della via 
Dosso.
Ci hanno assegnato anche e 50.000 desti-
nati all’abbattimento delle barriere archi-
tettoniche: verranno destinati alla sosti-
tuzione dell’ascensore del Municipio e al 
il rifacimento della scala per dare spazio 
all’ingresso proprio davanti all’ascensore, 
in prospettiva anche di una completa ri-
strutturazione dell’intero Municipio.

Il Consorzio Bim Oglio (Consorzio del 
Bacino Imbrifero Montano dell’Oglio) di 
cui Adrara S.M. fa parte, ogni anno mette 
a disposizione per i Comuni membri del 
Consorzio dei fondi per investimenti sul 
territorio. Quest’anno è toccato a noi: a se-
guito della nostra richiesta, presentata con 
il progetto preliminare per l’allargamento 
di via Maddalena, ci hanno dato un con-
tributo a fondo perduto di e 47.600. L’al-
largamento di via Maddalena riguarda il 
tratto cha va dall’imbocco di via Aldo Moro 
fino al nuovo ingresso (di recente esecu-
zione) di proprietà Bergomi. L’allargamen-
to comprenderà anche il marciapiede così 
da collegare quello già esistente sulla stes-
sa via Maddalena con quello che proviene 
da via Aldo Moro. I lavori dovrebbero es-
sere eseguiti entro la prima metà del 2020. 

Purtroppo, non ci è stato assegnato il con-
tributo di e 200.000 destinato alla ristrut-
turazione degli edifici di proprietà del Co-
mune. Avevamo già previsto di sistemare 
il nostro Municipio per renderlo più fun-
zionale, con nuovi spazi e più bello per il 
piacere di tutti. Diciamolo pure, adesso fa 
un po’ pena e ci starebbe bene un restyling 
ma, per il momento, dovremo attendere 
un prossimo bando. Aspettiamo per il 2020 
altri due contributi di e 50.000 ciascuno, 
come quelli che abbiamo già ottenuto nel 

2019: e 50.000 per la sicurezza, dovrebbe-
ro essere utilizzati per le nostre strade, con 
la sistemazione di buche e il rifacimento 
di tratti di asfalto; e 50.000 per il supera-
mento delle barriere architettoniche, po-
trebbero essere impiegati per  il vecchio 
cimitero alto. Se ne sta parlando da tempo 
e potrebbe essere questa l’occasione per 
dare inizio ai lavori anche del nuovo am-
pliamento.

L’opera più grande che stiamo portan-
do avanti (e anche la più importante dal 
punto di vista dell’impegno economico) 
è la costruzione della nuova palestra che, 
finalmente, potrà partire in tempi abba-
stanza brevi. L’idea iniziale era quella di 
cominciare i lavori tra settembre e ottobre 
di quest’anno, ma abbiamo accumulato un 
ritardo di circa 7/8 mesi dovuto alla buro-
crazia e ad alcune verifiche supplementari 
al progetto, rese necessarie dal risultato di 
alcuni carotaggi del terreno su cui nascerà 
la nuova palestra. 
Tutta la documentazione per l’appalto è 
stata predisposta e a gennaio verrà indet-
ta la gara. Quasi certamente entro l’inizio 
marzo l’opera verrà appaltata; se così fosse 
l’inizio dei lavori avverrà entro aprile 2020; 
la fine dei lavori può essere prevista tra lu-
glio e settembre 2021. L’importo totale del-
la nuova palestra è di e 2.750.000. 
Per questa opera ci è stato assegnato dalla 
Regione Lombardia un contributo a fon-
do perduto di e 1.170.000 e per i restanti 
e 1.580.000 stiamo stipulando un mutuo 
tramite il C.O.N.I. con l’Istituto del Credito 
Sportivo. 
La durata del mutuo sarà di 25 anni e gli 
interessi per i primi 15 anni ci verranno 
rimborsati dal C.O.N.I. Nel progetto della 
palestra è prevista anche la formazione di 
un parcheggio dedicato con 50/60 posti 
auto e una viabilità interna per la sicurezza 
degli alunni e di tutti coloro che frequente-
ranno il futuro polo scolastico.

Un altro contributo importante che stiamo 
cercando di ottenere è un contributo del 
G.S.E. (sempre destinato ad investimenti) 
che potremmo acquisire nei primi mesi 
del 2020, grazie alla ristrutturazione della 
nostra scuola media. Stiamo ultimando 
le pratiche per la domanda e nel frattem-
po abbiamo appaltato l’installazione di 
alcuni pannelli fotovoltaici (in aggiunta a 
quelli esistenti) e una pompa di calore per 
far rientrare la nostra scuola media nella 
categoria Nzeb. 
Grazie a questa categoria potremo chiede-
re un importante contributo che, al netto 
delle spese che stiamo sostenendo per i 
pannelli fotovoltaici, la pompa di calore e 
la relativa a pratica, dovrebbe aggirarsi at-
torno a Euro 410.000. Speriamo che la no-
stra domanda venga accolta; se il contri-
buto ci verrà assegnato abbiamo già alcuni 
progetti pronti da realizzare come la siste-
mazione del cimitero, il marciapiede dalla 
scuola media al cimitero e altro. Quest’ul-
timo intervento sulla Scuola Media oltre a 
darci la possibilità di ricevere un cospicuo 
contributo ci farà risparmiare sulle spese 
di gestione, in particolar modo sulla spesa 
del riscaldamento. 
Entro il mese di febbraio, quando i proget-
ti sopra elencati saranno in uno stato più 
avanzato, terremo un’assemblea pubbli-
ca nel nostro cineteatro per informarvi in 
modo più dettagliato. 
Sarà naturalmente nostra premura avvi-
sarvi con un invito personale al momento 
opportuno.
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SANMARTINO EVENTS

Festa di 
San Martino 2019
di Robertino Andreoli 

Ogni anno quando fini-

sce la festa di San Marti-

no, ti accorgi che è passato 

tutto così rapidamente, e le 

sensazioni che ti hanno accompagnato per 

tutto il periodo di preparazione scompaiono 

come se nulla fosse mai accaduto.

Sembra quasi il passaggio nella fase tem-

porale tra l’impegno dello studio e l’esame 

finale, il tempo trascorre talmente lento fino 

a prima di arrivare all’ingresso della scuola e 

sei già fuori dall’aula con i tuoi compagni a 

parlare di come è andata.

Ma come è andata questa festa?

Dai risultati di partecipazione, è sempre un 

crescendo di soddisfazioni, meritatamente 

conquistate dalle persone che, fin dall’inizio 

si mettono a disposizione per dare alla co-

munità una manifestazione che alza sempre 

i livelli, sia di qualità che di competenza.

Questo modo di fare eventi è diventato pos-

sibile solamente perchè tutta la struttura 

organizzativa lavora in sincronia e simbio-

si per raggiungere gli obiettivi proposti, ed 

è per questo motivo che il buon risultato, è 

unico e assicurato.

L’obiettivo principale di questa festa 2019 

è stato il proseguimento di un percorso di 

miglioramento nella sicurezza, adeguando 

in modo omogeneo tutte le situazioni criti-

che riconosciute negli anni, (impianti elet-

trici, idraulici e parte di attrezzature della 

cucina), in regola con le normative vigenti, 

che stanno alla base del poter fare o non 

fare queste manifestazioni, anche per dare 

continuità alle piccole feste che i vari gruppi 

fanno nelle contrade durante l’anno.

È da tempo che vengono presentate agli ad-

detti a i lavori, le mnormative vigenti e quel-

le che si aggiungono costantemente, anche 

se devo dire che francamente ci stanno sem-

pre più disorientando, per questo valutere-

mo nel trascorrere dei mesi cosa ci prospet-

terà il futuro.

Normative a parte, la Festa di San Martino 

crea sempre un bacino di entusiasmo che ci 

trasportiamo nei giorni a seguire come buon 

auspicio di ricchezza personale.

Una nota di merito da riconoscere con asso-

luta certezza, la porgo ai nostri ragazzi che 

in tutti i ruoli a loro affidati hanno confer-

mato di essere una squadra assolutamente 

forte, motivata e organizzata collaborando a 

pieno e con una matura responsabilità.

Quindi un GRAZIE a chi con l’esempio 

dell’esserci in tutte le forme di sostegno, ha 

contribuito ancora una volta a questo gran-

de risultato di comunità. 

BILANCIO ECONOMICO FESTA PATRONALE SAN MARTINO 2019

  imponibile I.v.a. Totale

  ENTRATE €  245.062,50 €  30.955,36  €      276.017,86

 USCITE €  180.396,49 € 46.213,88 €     226.610,37
   I.v.a. + imposte
 
  Utile prima  Imposte UTILE AL NETTO
  delle imposte  DELLE IMPOSTE

  € 64.666,01 -€ 15.258,52 € 49.407,49
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Nati per leggere

Il vento dei venti
di Lucia Licini

Il progetto Nati per Leg-
gere, promosso dall’As-
sociazione Culturale Pe-
diatri, dall’Associazione 
Italiana Biblioteche e dal 
Centro per la Salute del 
Bambino onlus, e soste-
nuto da numerose istitu-

zioni pubbliche e private, celebra quest’an-
no il ventennale della sua nascita.
Nati per Leggere intende promuovere alle-
anze tra tutti i soggetti che si occupano di 
infanzia a partire dai genitori, nonni ma an-
che operatori specializzati (educatori, pe-
diatri, bibliotecari,…) affinché sia sostenuta 
la lettura “a bassa voce” rivolta ai bambini 
da 0 a 6 anni, nella convinzione, supportata 
da studi scientifici, che la lettura in famiglia 
faciliti lo sviluppo di abilità cognitive e di 
relazione e sia un fattore di acquisizione di 
fiduciosa consapevolezza di sé.
Il vento dei venti ha soffiato anche nella 
nostra biblioteca e quest’anno un pomerig-
gio di novembre è stato dedicato alla sco-
perta della letteratura d’infanzia di qualità; 
ci si è rivolti poi ai genitori per sottolineare 
i benefici della lettura precoce.

Il libro delle
cartoline d’epoca di 
Adrara San Martino

Ricordiamo che il libro delle 

cartoline d’epoca, realizzato dal 

Gruppo Ricerca Storica di Adrara 

San Martino,  è ancora disponibi-

le presso la sede della stessa. 

Per chi fosse interessato 
all’acquisto chiami Paolo 
Paris allo 035.934387   



Viva Vittoria
Bergamo
di Anna Maffeis 

L’idea di partecipare all’iniziativa mi è ve-

nuta un giorno di fine luglio quando su Fa-

cebook ho visto il manifesto che invitava a 

partecipare a VIVA VITTORIA BERGAMO. 

Ho contattato le responsabili che mi hanno 

confermato le motivazioni, le modalità e i 

tempi di partecipazione.

Il progetto, patrocinato dal Comune di Ber-

gamo, è nato sulla spinta dell’entusiasmo 

delle donne del Club dei Punti - Circolo Mi-

nardi in collaborazione con l’associazione 

Viva Vittoria di Brescia, ideatrice del proget-

to nel 2015.

Il progetto prevedeva la realizzazione di co-

perte che sarebbero state messe in vendita 

il 23 e il 24 novembre per raccogliere fondi 

in favore dell’Associazione Aiuto Donna - 

Uscire dalla violenza ONLUS, che è un cen-

tro antiviolenza operativo in Bergamo e Pro-

vincia dal 1999 con la finalità di prevenire e 

contrastare ogni forma di violenza contro le 

donne, sia in ambito familiare che sociale e 

di aiutarle a costruire una propria indipen-

denza.

Da subito sono stata interessata a contribu-

ire e ho pensato di coinvolgere altre donne 

del paese e, come gruppo Passatempo, ab-

biamo cominciato a lavorare preparando ai 

ferri o all’uncinetto cinquantatré quadrati 

del formato richiesto.

Alla fine di ottobre, quando ho consegnato 

i nostri quadrati, sono rimasta meraviglia-

ta dalla quantità di quadrotti che erano già 

stati consegnati e dal numero di donne che 

avevano condiviso la volontà di dire no alla 

violenza lavorando con dedizione la lana o 

cucendo i quadrati col filo di lana rossa. No-

nostante la pioggia i portici di Piazza Vecchia 

sono stati rivestiti da un tappeto di coperte 

colorate e la vendita ha avuto successo.

I numeri riportati sul manifesto esposto in 

Piazza Vecchia possono dare l’idea  dell’im-

portanza della manifestazione. Il grazie di 

VIVA VITTORIA BERGAMO va anche alle 

adraresi che hanno partecipato: Anna, Bar-

bara, Bruna, Caterina, Elvina, Giovanna, 

Marisa, Mirella, Sabina, Terry e Rina.
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